



**Am Montagmorgen, dem 1. August 2022, brach im Sägewerk Gerhard in der Gemeinde Mothorn (Bas-Rhin), nicht weit von der deutschen Grenze entfernt, ein heftiges Feuer aus. Mehr als 200 Feuerwehrleute sind vor Ort, um das Feuer zu löschen, das sich inzwischen auch auf den nahe gelegenen Wald ausgetragen hat.**

In Mothorn (Bas-Rhin) brannte am Montag, dem 1. August 2022, das Sägewerk Gerhard an der Route de Lauterbourg. Um die Flammen zu bekämpfen, waren 230 Feuerwehrleute mit 98 Fahrzeugen vor Ort. Die Flammen bedrohen Häuser und den Wald in der Umgebung.

Das Feuer brach gegen 7.45 Uhr aus. Schnell wurden angesichts des Ausmaßes des Feuers waren in Kürze mindestens 230 Feuerwehrleute vor Ort. Die Flammen griffen auf mehrere Gebäude über und verbrannten das 40.000 m<sup>2</sup> grosse Sägewerk.

Zwei Stunden nach Eingang des Alarms gab der Feuerwehr- und Rettungsdienst des Departements Bas-Rhin (SDIS 67) bekannt, dass das Löschen des Feuers wohl „lange dauern würde“. Das Feuer konnte gegen 13 Uhr mithilfe von fünf Kanonenlanzen und zwölf Löschschläuchen eingedämmt werden.

### **Drei Hektar Wald stehen in Flammen**

Eine Augenzeugin vor Ort sprach von „mehreren Brandherden“. Rund um das Sägewerk, das in einem Industriegebiet liegt, befinden sich mehrere Geschäfte, die inzwischen außer Gefahr zu sein scheinen. Allerdings sind in der Umgebung drei Hektar Wald in Brand geraten.

Nach Angaben der Feuerwehrleitung fanden die Feuerwehrleute bei ihrer Ankunft einen 800m<sup>2</sup> großen Hangar vor, der schon „völlig in Flammen“ stand. Das Feuer breitete sich anschliessend auf einen zweiten, fast doppelt so großen Hangar aus.

Um die Mittagszeit war der Brand eines etwa 3000 m<sup>2</sup> grossen Palettenlagers von immer noch im Gange. Die Feuerwehr, die von deutschen Kollegen unterstützt wird, berichtet von einer starken Rauchentwicklung, die in einem Umkreis von mehr als 30 km sichtbar ist. Auch Feuerwehrzüge aus den Departements Haut-Rhin, Meurthe-et-Moselle und Moselle sind vor Ort.

Die Feuerwehrleute mussten die umliegenden Häuser besprühen. Einige Häuser waren der Hitze so stark ausgesetzt, dass Fenster zersprangen. Bei mehreren Häusern sind die Fensterläden geschmolzen.

### **Sechs Feuerwehrleute leicht verletzt**

Die Feuerwehr bittet darum, den Rettungsfahrzeugen den Zugang zu erleichtern und



## Bas-Rhin: Großbrand in einem Sägewerk in Môthorn – drei Hektar Wald verbrannt

empfiehlt, die Gegend zu meiden. Am Mittag wurde ein Zivilist leicht verletzt und in das Krankenhaus von Haguenau gebracht. Sechs Feuerwehrleute wurden ebenfalls verletzt. Die SNCF-Strecke zwischen Straßburg und Lauterbourg bleibt bis mindestens 17 Uhr gesperrt.

Seit Beginn des Sommers gab es im Elsass bereits mehrere Brände. In Neuve-Eglise (Bas-Rhin) war am 18. Juni 2022 ein anderes Sägewerk in Brand geraten. In Hoerdt, ebenfalls im Departement Bas-Rhin, gingen am 27. Juli Firmengebäude in Flammen auf.

Bisher ist die Ursache des Feuers noch nicht bekannt. Die Flammen lodern immer noch, was die Gendarmerie daran hindert, den Brand zu untersuchen.